
　中野センターの老朽化の進行に伴い、壁や部材剥落
などの危険が増してきています。
　塩屋まちづくり推進会では、中野センターとその敷
地に関し、塩屋のまちの中心部に位置していること、
私有の土地・建物でありながら塩屋谷川の東西を結ぶ
重要な動線を担っていたことを踏まえ、都市計画道路
整備の一環としての用地買収の要望と、空間の活用イ
メージを提案する「中野センター周辺エリアの活用イ
メージ」を 2019 年に神戸市へ提出しました。
　市からは「さらに具体的な活用提案があれば、より
検討が進めやすい」との回答を得たため、昨年度から
その内容のとりまとめに取り組んでいるところです。
　この場所でどんなことが出来ればよいか。いろいろ
なアイデアを出し合い、それを実現するためにはどん
な空間が必要か、また、どんな整備が必要かを話し合っ
てきました。
　今年度は、市へ提案する内容について、広く意見募
集を行う予定です。コロナウイルスの感染拡大状況を
踏まえながらのため、募集方法についても検討してい
るところです。
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中野センター周辺エリアについて
意見募集を行います
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・中野センター

至下代

至塩屋駅

検討範囲

検討中の内容を
少し紹介します

2 ページへ

　古い建物がいつの間にか取り壊さ
れ、塩屋らしい景観が少しずつ失われ
ていっています。
　目立ちませんが、深いところで町の
あり方を変えてしまう変化です。
推進会では、そんな「塩屋らしさ・塩
屋ならではのよさ」を守り、育てるた
めの活動を継続していますが、建物を
お持ちの方も、何とか残したい気持ち
はあっても色々な困難に直面して悩ん
でいらっしゃる、という場合も少なく
ないと思います。
　そんな時は、取り壊しを決断される
前に一度推進会までご相談ください。
何かできることはないか、一緒になっ
て考えます。

塩屋らしい景観を
残すために

　詳細が決まり次第、お知らせします。ぜ
ひ、どなたもご参加ください。
　また、内容の検討は主に定例勉強会の場
で行っています。【全体会】毎月第 3 水曜
日 18:30 ～＠塩屋地域福祉センター、こち
らにもぜひお越しください。※マスクの着用、
会場での検温・アルコール消毒にご協力ください。
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　みなさま、こんにちは。
　神戸市市住跡地徒然です。ぶどうも樹木もカラカラ
のこの夏の猛暑にも耐えて育っています。特にぶどう
については専門家もびっくりする成長ぶりで斜面・潮
風・雨が少なく風が抜ける「風の谷・塩屋」の気候や
地形が地中海的と表現されることがありますが、なる
ほど、あながち間違っていないかもしれません。神戸
市による測量実施の為に行われた大規模な草刈り、そ
して私たちの小さな活動による植栽、造園、集いの場、
集水システム、コンポスト・・・少しずつ居心地よく
改良され少しずつスッキリしてきたこの広い空間を発
見・再発見されている方々も多くいらっしゃると思い
ます。皆さんのお庭の延長線上のものと捉えてもらえ
ればいいのでは思っています。
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中野センター周辺エリアに関する提案内容（検討中）
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※意見はすべて検討中のものです。

　ただいま検討中の内容です。中野センター周辺がこうなったらいいなあというアイデアをもとに、どんな整備
が必要かを考えています。「中野センター周辺エリアの活用イメージ」では＜歩行者ネットワークの結節点とな
るコミュニティ拠点＞、＜川へアクセスできる親水空間＞、＜地域で管理する緑地や農園、広場など人の集まる場
＞＜歩きやすくて魅力的な歩行者動線＞といった点を、すでに提案しています。また、「塩屋景観ガイドライン」
では、出来る限りの緑化・自然の回復を掲げています。

“しおやのみんなのにわ”
庭いじり、緑好きの方、
誰でもお越しください

画像＠2022 Google、地図データ@2022、地図データ@2022画像＠2022 Google、地図データ@2022、地図データ@2022
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塩屋谷川

15日（土）／ 30日（日）
8時～（だいたい昼ごろまでやっています）

10 月の
活動日

▲いただいた廃材で作った集いの場にやはり、いただいた紫
陽花の花壇が混在しています。空間に余裕があります。育て
てみたい植物があれば小さなマイ花壇を持つことができま
す。南の入り口付近に空のペットボトルを置いています。良
かったら水で充してお返しください。

中野センター
ちびっこ広場

塩
屋
町
東
公
園

Facebook で予告・報告しています

メールでもご意見 受け付けています
推進会HP「お問い合わせ」フォームから

こうなったらいいなあ！

画像＠2022 Google、地図データ@2022、地図データ@2022



　「ここ数年、夏場の塩屋浜で水上バイクなどが、水
遊びをしている人たちの近くを走行するのを見かける
ようになりました。また、水上バイクのエンジン音や
騒ぎ声についての苦情が住民から上がるようにもなっ
ていました。そのため 4 年ほど前から、まちづくり推
進会に塩屋の環境問題として取り組んでいただいてき
ました。その結果今年になってから、兵庫県と兵庫県
警の連名で塩屋浜に水上バイク利用者に向けた注意喚
起の看板を設置するという成果につながりました。看
板設置以降は、水上バイク利用者も波消しの内側では
徐行運転を心掛けてくれている様子がうかがえ、騒音
問題は格段に改善されたと思います。今後も状況を注
視していきたいと思います。」
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塩屋浜　水上バイクは徐行してください
　こんなメールを塩屋町 1 丁目の第一シーサイドパレ
ス塩屋の居住者から頂きました。前号でも報告しまし
たが、今年 2 月 18 日には兵庫県に対して塩屋まちづ
くり推進会として要望書を提出しました。さらに 5 月
31 日には国土交通省姫路事務所に対しても要望書を
提出し、「沿岸部では徐行してほしい」という住民の
総意を伝えてきたことが、塩屋海岸独自の看板設置に
つながったのだと思います。
　塩屋海岸は阪神間に残る貴重な自然海岸です。観光
地化が進む須磨海岸とは一味違った「海の楽しみ方」
を、みんなで考えていきましょう。
　　　　　　　　　　　　　（3丁目　高橋ひでのり）
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５
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今回は、“なかから”　5丁目在住の山森彩さんです！

画像＠2022 Google、地図データ@2022、地図データ@2022
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国土交通省に申し入れ（5月 31 日）



誰でも自由に参加し意見交換ができる場として、「定例勉強会」を
原則として月 1回開催します。
まちづくりに人や社会についての現代的知見を適切に取り入れる
ため、専門家や先進事例を持つ他地域との交流を積極的に行い、
協議の質の向上を図ります。
地区住民等の参加を広く呼びかけるとともに、ニュースの発行お
よび掲示板・ウェブサイトの活用により、会の活動やまちづくり
の情報を発信・共有します。
まちの「魅力」の発見・共有・育成
地域の歴史や文化・自然環境についての情報を収集し、これまで
の蓄積とともにまちづくりの基礎情報として積極的に活用します。

＜運営の基本方針＞

総会審議事項
　塩屋まちづくり推進会の第 17回総会を、6月 26日（日）
に開催、定足数を満たす出席があり、会として成立しま
した。また、議事の全てが承認されました。
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「塩屋らしさ・塩屋ならではの良さ」を改めて探り、共有し、それら
を守り、育てるための基本的な考え方や視点を示した「塩屋景観ガ
イドライン（試験運用版、以下「ガイドライン」）」の充実を図り、
普及に努めるとともに、制度化に向けて継続的に意見を募集します。
同時に「ガイドライン」の実例を一覧にした「（仮称）景観資源カタ
ログ」の充実を図ります。
地域に根ざし、地域固有の表情を生み出している文化遺産の継承・
活用を進めます。
地域の伝統行事や生活習慣の継承を図ります。
ガイドラインの考え方を踏まえ、コミュニティの形成、防災・安全、
地域資源の活用と魅力発信等を総合した「次期まちづくり構想」提
案に向けた検討を進めます。
海、川、山のつながりを一体のものと捉え、誰もが平等にアクセス
できる開かれた空間として将来に引き継ぐため、親水イベントを実
施し、住民の塩屋谷川や塩屋浜、自然環境への関心と理解を深めます。
日常の安全・安心、人のつながりを支えるしくみづくり
まちづくりのテーマに沿ったイベント開催等を通じて推進会を PRす
るとともに、活動への理解と参加を促します。
イベントの場において積極的に情報交換を行い、定例勉強会での検
討内容を補完します。
多様な人材の日常的な交流を促すことにより、自発的に活動に関わ
り、まちの良さを見出し、発信していけるような人材の育成に努め、
地域を支える「人のネットワーク」強化を図ります。
塩屋コミュニティバス「しおかぜ」の普及に向けた取り組みを進め、
人の交流を促進します（「塩屋コミュニティバスを走らせる会」とし
ての活動）。
「しおかぜ」を補完する交通手段のあり方についても、検討を進めま
す。
「提案書」「再提案書」「回答書」に基づき、引き続き神戸市との協議
のもと、都市計画道路・塩屋多井畑線の整備を推進します。
コミュニティバス経路沿い全域を対象に、緊急の歩行者安全対策を
進めるとともに、歩行者ネットワーク整備のため、神戸市との協議
を進めます。
災害時の避難路整備、地域の危険箇所の点検と改善、安全情報の共有、
人的協力体制など、総合的な視点で地域安全に取り組みます。
9丁目市営住宅跡地をはじめとした、交流の場、防災スポット、景
観ガイドラインの実践の場などを兼ねる、地域の自発性を生かした
空地活用を進め、それぞれのエリアに適した塩屋らしく創造的な空
間として整備します。
中野センター周辺の具体的な整備方針を取りまとめ、早期の用地買
収を神戸市に働きかけます。
中野センターを中心として「駅前～大谷交差点周辺」の性格の異な
るエリアを歩行者動線で結び、「（仮称）塩屋将来ビジョン」として
塩屋谷川も含む 面的整備を進めるための検討を行います。
塩屋の私道など、道路事情に関する調査研究を進めます。
その他
自主財源の確保を進めます。

科　目
印刷費
　ニュースレター等発行（2回）※　　     100,000 円
　総会・定例会等資料  80,000 円
　活動案内   15,000 円
　景観ガイドライン（2022 年試験運用版）  10,000 円
通信費
　ニュース等配布料（2回）※  70,000 円
事業費
　まち縁カフェ会場使用料（12 回） 12,000 円
　市営住宅跡地看板作成費　　　　　　30,000 円
　協賛金　　　　　　　　　　　　　　10,000 円
　イベント保険　　　　　　　　　　　30,000 円
事務費
　事務用品費　他     5,000 円
予備費
合　計

金額（円）
290,997
300,000
20,660
611,657

科　目
繰越金
まちづくり活動助成金
事業収益・寄付
合　計

＜収入の部＞

金額（円）
205,000

70,000

82,000

5,000

249,657
611,657

＜支出の部＞

2021 年度事業報告
■地域資源の保存・共有・継承活動
■地域の文化遺産の継承
■塩屋景観ガイドライン
■自然環境保全・共生活動
■「まちのあり方」についての情報交換
■空地活用
■塩屋将来ビジョン（仮称）
■まちの安全対策
■私道問題の共有
■コミュニティバス「しおかぜ」（「塩屋コミュニティバスを走らせ
　る会」としての事業）
■都市計画道路・塩屋多井畑線整備
■しおやまち縁カフェ　他

2021 年度収支決算報告

役員改選

2022 年度事業計画
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2022 年度収支予算

科　目
繰越金
まちづくり活動助成金

事業収益・寄付
利息

合　計

摘　要
前年度繰越金
まちづくり活動助成金
県民まちなみ緑化助成事業補助金
見聞録頒布代、寄付
利息

＜収入の部＞
決算額（円）

396,393
300,000
3,400,000
18,700

4
4,115,097

＜支出の部＞
科　目
まちづくり助成金返還
印刷費
　ニュースレター等
　発行　
　総会・定例会資料
　活動案内
通信費
　ニュースレター等
　配布料
事業費
　まち縁カフェ
　会場使用料
　イベント保険
　市営住宅跡地看板
　作製費
　協賛金

県民まちなみ緑化事業
事務費
　事務用品費　他

小　計
次年度繰越金
合　計

決算額（円）
113,440

100,000

78,385
14,374

66,500

11,000

2,000
25,437

10,000

3,400,660

2,304
3,824,100
290,997
4,115,097

摘　要
2020 年度分返還

ニュースレターNo.35・36

総会資料、定例会資料、大判資料
月例会行事他案内ポスター

ニュースレターNo.35・36

まち縁カフェ会場使用料

3/5、3/13 草刈りボランティア保険
小物類、看板作成

塩屋コミュニティバスを走らせる会
への協賛金
※手数料 660 円含む

会 長
副 会 長
事務局長
会 計
幹 事

監 査

原田幸男（塩屋町 9丁目）
森本アリ（塩屋町 4丁目） 高田知紀（塩屋町 5丁目）
信森徹（塩屋町 3丁目）
山本洋一（塩屋町 8丁目） デュルト・サラ（塩屋町 2丁目）
中塚信昭（下畑町下代） 松本徹（塩屋町 1丁目）
松隈章（塩屋町 4丁目） 澤井まり（塩屋町南谷）
高橋ひでのり（塩屋町 3丁目）　久富央治（塩屋町 4丁目）
山森彩（塩屋町 5丁目） 大川孝実（塩屋町 8丁目）
今井まさこ（塩屋町 9丁目）白國高太郎（塩屋町大谷）

報告事項

□会議運営規則の修正に関する報告（下線部を追記）。
　第 11条　参加者は、以下の行為を、「故意に」してはならない。
□2023 年度の規約改正に向けた事前説明
□都市計画道路・塩屋多井畑線整備に関する報告【神戸市】
□各活動紹介

総会資料、HPにて公開中　【塩屋まちづくり推進会】で検索 http://shioyamachisui.web.fc2.com/

※当日訂正


